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En relación al sector agropecua-
rio, en qué áreas entiende usted 
deberían impulsarse cambios en 
el corto plazo y en qué aspectos 
considera deben mantenerse in-
cambiados?

Se deben de promover cambios en 
el corto plazo en las áreas de: la cría 
y recría vacuna; la lechería; el sector 
ovino y la granja por considerar que 
son sectores estratégicos que han 
sido decisivos en el proceso del de-
sarrollo nacional.

Hoy se encuentran enfrentados a 
una situación de fuerte competencia 
por parte de otros rubros productivos 
por el uso de la tierra.

 Es necesario impulsar fuertemen-
te una política de riego, fertilización 
y producción de reservas forrajeras 
como forma de mitigar los efectos 
del cambio climático, de los merca-
dos, a través de conferir mayor com-
petitividad a estos rubros.

Esto no quiere decir que los demás 
rubros productivos del agro no sean 
importantes. Apostamos a un desa-
rrollo diversificado de las actividades 
productivas en el sector, estimulando 
la integración horizontal y vertical de 
las cadenas agroindustriales.

Para ello, se hace fundamental que 
se establezcan políticas de Estado 
que perduren en el tiempo y que 
propicien un marco de estabilidad y 
certidumbre, factores indispensables 
para un adecuado clima de negocios.

Se debe modificar la legislación re-
cientemente aprobada en los temas 
referentes a seguridad jurídica, las le-
yes que impiden o restringen la com-
pra o explotación de tierras como la 
ley de sociedades anónimas, la franja 
de tierras en la frontera y ciertos as-
pectos de la política impositiva.
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No debe utilizarse la política mone-
taria y cambiaria como variable de 
ajuste de la economía en la búsqueda 
del control inflacionario a expensas 
de los sectores productivos y expor-
tadores.

Es menester asegurar la plena vi-
gencia de los principios del libre mer-
cado, sin interferencia del Estado. 
Deberán mejorarse los instrumentos 
que aseguren la libre competencia y 
eviten los efectos nocivos del exceso 
de posición dominante de los agen-
tes económicos.

En cuanto a lo referente a sani-
dad, deberá estudiarse una profunda 
reforma de los servicios oficiales, 
adecuándolos a una producción y 
exigencia crecientes por parte de los 
mercados.

 Para ello, es necesario disponer de 
más recursos para el correcto funcio-
namiento de este departamento que 
es crucial para la inserción internacio-
nal de nuestra producción y garan-
tizar así la salud pública de nuestra 
población.

La política sobre la forestación se 
debe de mantener, pues ha sido el 
mejor ejemplo de política de Estado 
exitosa en el agro.

Es necesaria una mayor agilidad en la 
consideración de nuevos proyectos que 
satisfagan las normativas medio am-
bientales. Asimismo, es decisiva para 
el sector la disponibilidad de una mejor 
infraestructura de transporte. Deberán 
darse los pasos para un mayor procesa-
miento industrial de las materias primas 
que genera el sector, en el país.

¿Qué rol le asigna a la extensión 
rural, capacitación y transferencia de 
tecnología hacia el sector agropecua-
rio?

Sin lugar a dudas uno de los más 
importantes. Transformar el conoci-
miento en tecnologías al alcance de 
los productores es uno de los gran-
des desafíos de los próximos tiem-
pos. 

Estamos transitando un momento 
de la historia donde el 95% de los 
científicos que han hecho cosas re-
levantes por la humanidad están en 
actividad y por lo tanto se debe estar 
atentos a los conocimientos genera-
dos y transferirlos de la forma más 
eficiente.

En diversas áreas se han generado 
avances importantes que deben ser 
adoptados por la mayor cantidad po-
sible de productores y para ello es 
fundamental desarrollar actividades 
de extensión en todo el país. 

Debemos implementar la utilización 
de las nuevas tecnologías que permi-
ten a muy bajo costo la transferencia 
de información y técnicas de produc-
ción con programas donde internet y 
la televisión por cable además de la 
radio son los medios para alcanzar a 
más cantidad de productores

Consideramos de suma importancia 
la capacitación de los colaboradores 
en las tareas rurales ofreciendo cur-
sos itinerantes cortos a lo largo y an-
cho de la campaña.

Los importantes cambios de las 
actividades productivas en el campo 
han determinado una nueva dinámi-
ca, identificándose debilidades en la 
disponibilidad y capacitación de la 
mano de obra en el medio rural.

Muchas actividades o especializa-
ciones laborales no están suficiente-
mente desarrolladas y tampoco los 
ofrece la institucionalidad formativa 
del país. Consideramos fundamental 
para el futuro desarrollo del sector 
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poner un importante acento en esta 
área. Especializando nuestros recur-
sos humanos, mejoraremos la com-
petitividad del Uruguay y le daremos 
una oportunidad de desarrollo laboral 
a un contingente importante de la po-
blación rural.

En este último período se ha inicia-
do un proceso de descentralización 
(CADs MDR) de la institucionalidad 
agropecuaria. ¿Cómo evalúa su fun-
cionamiento y cuál es su propuesta 
a futuro?

La descentralización efectiva es aque-
lla en la que los centros de decisión pa-
san a ser ejercidos en forma efectiva 
en las unidades departamentales sus-
tituyendo, aunque sea parcialmente, a 
la centralización del Ministerio.

Pasa por la capacidad de decisión, 
disponibilidad de recursos humanos, 
materiales, equipos y la correspon-
diente asignación de recursos para el 
efectivo cumplimiento del objetivo.

Si por otra parte, se le llama descen-
tralización a la formación de comisio-
nes que recogen las inquietudes de los 
sectores convocados y luego se cae 
en la ineficiencia de la burocracia de la 
administración pública, perdiéndose el 
valor de lo positivo de las decisiones 
involucrando a representantes de la 
sociedad, estaremos en un nuevo in-
tento de resolver algo sin ir al fondo del 
asunto.

En cuanto a las organizaciones de 
productores, como representantes 
de un universo diverso y hetero-
géneo de unidades productivas. 
¿Considera necesario realizar es-
fuerzos para el fortalecimiento de 
las mismas? ¿Adoptaría medidas 
para tal fin?

Considero que las organizaciones 
de productores son instituciones pri-
vadas y por lo tanto deben ser los 
propios actores los que impulsen 
su fortalecimiento. Lo que si creo 
es que son instituciones muy valio-
sas y que deben ser escuchadas por 
los gobernantes para que juntos y a 
través del dialogo se encuentren las 
mejores soluciones a los planteos. 

Son instituciones fundamentales, 
que mantienen organizaciones que 
pueden ser de enorme colaboración 
para obtener un fuerte avance en la 
mejora de la calidad de vida de los 
productores por medio de un au-
mento importante de la producción 
y de la productividad.

Para ello se debe coordinar las ac-
ciones de forma que las políticas a 
desarrollar sean realizadas en forma 
conjunta entre el sector oficial y el 
privado.

Nuestra opinión es que se deberá 
fortalecer la participación del sector 
privado en la institucionalidad agro-
pecuaria a través de las respectivas 
juntas directivas.

¿Cree Ud. que el crecimiento de 
las cadenas productivas desem-
boca/induce al Desarrollo rural?

Creo que así debe ser y debemos 
todos trabajar en la búsqueda de 
ese objetivo. Sin lugar a dudas que a 
mayor desarrollo de la cadena se ge-
neran más y mejores oportunidades 
aunque con eso no basta. Debemos 
lograr que el desarrollo involucre a 
todos los actores locales, porque 
de nada sirve si se instalan grandes 
empresas, que sin duda harán cre-
cer la cadena, si no emplean gente 
local, o no hacen sus compras en el 
pueblo, etc. Debemos procurar que 

el crecimiento de las cadenas rápi-
damente se vaya transformando en 
mayor bienestar para la sociedad en 
su conjunto.

Estamos convencidos que el desa-
rrollo integral del sector agropecua-
rio debe incluir a todos los actores, 
siendo un enorme desafío para el 
que deberemos trabajar todos.

Cuanto mayor sea el desarrollo de 
las cadenas más y mejores oportu-
nidades de progreso se generarán. 
Se debe involucrar en ellas a todos 
los sectores que participen, dando 
oportunidades a trabajadores que lo 
hacen en forma directa y a aquellos 
que se ven beneficiados en forma 
indirecta.

Serán bienvenidas la instalación de 
empresas nacionales o extranjeras 
que cumplan con los objetivos antes 
descriptos. 

El Uruguay se encuentra ante una 
enorme oportunidad, una de las más 
importantes de la historia.

El mundo está ávido por alimentos, 
su población crece y demanda en 
forma incremental bienes que pro-
vienen de la tierra que cada vez será 
más escasa para producirlos.

Las condiciones del país son inme-
jorables para ser un importante actor 
en el comercio internacional de pro-
ductos agroindustriales y, a partir de 
este comercio, dinamizar las distin-
tas cadenas productivas con gran re-
percusión en la economía nacional, 
siendo decisivo para la mejora de la 
actividad, el empleo y las condicio-
nes de vida de la población.

“Transformar el conocimiento en tecnologías 
al alcance de los productores es uno de los 
grandes desafíos de los próximos tiempos”


